

十川っ子

【未来に羽ばたく十川小の子ども】

2023.7.20

〔第4号〕



1学期は今日で終わり…。さあ、“夏休み”の始まりです！

梅雨はなかなか明けてくれませんが、毎年「こんなに暑かったっけ？」とつぶやいてしまう本格的な夏がそこまで来ています。県内でも再度広がりを見せる感染症対策はもちろん、熱中症予防も含めた体調の保持については、今年の夏休みも、家族みんなで声をかけ合いたいものですね。

さて、本日が、令和5年度1学期【71日】の最終日です。

今学期も、子どもたちは、よく学び、よく遊び、よく人との関わりができていました。その成長の足跡の一つが通知表です。その中に込めた学級担任等のお子様へ寄せる思いを、ぜひ汲み取っていただき、次の成長につながるお子様への声掛けをしてほしいと思います。

次の成長につながる一歩が、42日間の夏休みの生活です。自然の中で大いに遊び、家族でお出かけをし、そして、計画を立ててやり遂げる等楽しみながら宿題もしっかりする、そんな夏休みを過ごして、一つ、二つ…と嬉しさや楽しさが、心に積もり・残る“〇年生の夏休み”にしてください！

昨年度から、自分の学びは自分です ⇒ “自学力”の育成を目指した家庭学習を推進しています。問題と共に解答も渡しますので、自分で丸付けをして、間違っていれば、自分で正しい解き方と正しい解答を書いて丸を付けて提出となります。また、タブレットを持ち帰り、『キュービナ』や『未来シード』を解いたり、『タイピング』をしたりしてほしいと思っています。【『自分のための学び方』の基盤を作る小学校時代】。その夏休みにどんなことをしておくかで、2学期の成長度が大きく変わります。

お忙しい日々ではありますが、確認や励まし、ねぎらいの言葉かけを、どうぞよろしくお願いいたします。

この夏休みに、“家庭のルール”を決めてみませんか！

今年度の『2023 夏休みのくらし』には、昨年度までは無かった【□に記入する枠】があります。これは、6月の【子育て参観日】の講演で森田先生たちが「スマホ・ケータイの使用時間等については、家庭でルールを決めて、これを守るようにしましょう！」とお話されていた内容を形にしたものです。

現在、テレビ・ゲーム・スマホ・ケータイの使用については、ご家庭によって千差万別…という状況です。そこで、ご家庭でお子様に適した、ある程度の我慢をすれば守ることのできる『我が家のルール』を決めていただきたいと思います。それでも、もし、ルールが守れない時には「もう一度話し合っ、ルールを決め直しましょう！」“TRY&ERROR”（トライアンドエラー やってみて、失敗しても、またやってみる…）を大切に！

講師の方もお話しされていましたが、今後、更にスマホやタブレットをどう有効に活用するかが大切になる時代に向かうことは容易に想像できます。だからこそ、自分や自分達の【よりよい生活（Quality of Life クオリティ オブ ライフ）や学び】を実現するためにも、学校でも家庭でも“達成可能な目標” “持続可能な目標”を設定し、これを主体的に守ろうとする心を育むことが大切だと考えています。

このルール作り⇔実行を、お子様の本音の一端を知る一つの機会として位置付けていただき、ぜひ、ご家庭で色々と思いや考えを交わし合ってみてください。

今年の1学期の三つの合言葉の評価は？

十川小の三つの合言葉【①元気な挨拶 ②友達と協力する ③誰かの役に立つ】については、ご家庭ではどうだったでしょうか。

昨年の来校者には「元気な挨拶をされて気持ち良かった」等の感想をいただきましたが、今年は「目を見て、笑顔で、心のこもった…」「十川に来て良かったと思える」等の感想で、挨拶にも成長=質の向上=があったようです。②や③については、昨年以上に5・6年生が中心となって“あったかメール”を出す人・受け取る人の数が増えて、毎週の児童朝礼では、とても多くのみんなが褒められています。

もちろん、今年の1学期も学校での評価は『みんな、大変よくできました!』

ところで、家庭での【①挨拶 ②家庭内役割(行動等) ③家族貢献(雰囲気作り等)】はいかがでしょうか？

今年の夏休みも、“運動会での披露”を目指して、“一輪車”の練習をやってみましょう！

今年の十川小・中大運動会は熱中症対策の一環として実施日を遅らせて、10月7日(土)に予定しています。

この運動会で恒例の【一輪車パレード】は、今年も行います。運動会で披露するのは4年生～6年生なのですが、今年の1年生も4月から練習を重ね、“トライアンドエラー”の言葉通り、どんどん失敗して、どんどん上手になってきています。

そこで、一人一人の技の上達や、笑顔で乗れるようになることを目指して、今年も夏休みの一輪車の使用を全校のみんなに許可しますので、どんどん利用してください！

なお、一輪車を使う時は、次の①～④のルールを守るようにしましょう！！

- ①校庭の「一輪車倉庫にある一輪車」を使って練習してください。
- ②練習が終わったら、一輪車をもとの場所に返してください。
- ③学校に先生がいる場合には、挨拶をしてから使しましょう。
- ④一輪車をお家に持って帰ること、校庭以外の場所で乗ることは、できません。

※けがをしないように、安全には十分気を付けて練習しましょう！

7月、8月の主な行事

7月24日(月)、25日(火)、27日(木)、28日(金)

31日(月) 水泳特別練習

8月 1日(火) 大正・十和地区小学校水泳記録会

2日(水) 登校日

4日(金) 川ガキ体験[5年]

9月の主な行事

9月 1日(金) 始業式

8日(金) 人権・道徳参観日

29日(金) 稲刈り(予定)

※今年の小中合同運動会は、10月7日(土)実施予定です。

田野々小で、9時～11時
30分頃まで行います。
応援をお願いします！！

